



LOS MAYOS

¡Bienvenido mayo, bienvenido sea!

LOS MAYOS. TEXTO: ÁNGEL VERGARA MIRAVETE. FOTOGRAFÍA: ARCHIVO SOMERONDÓN, ARCHIVO FUNDACIÓN STA. M^a DE ALBARRACÍN

LOS MAYOS DE ALBARRACÍN. TEXTO Y FOTOGRAFÍAS: FRANCISCO JAVIER SÁENZ GUALLAR

LA EXPRESIÓN «MÁS ALTO QUE UN MAYO», REFERIDA A ALGUIEN DE GRAN ESTATURA, ALUDE A LA COSTUMBRE MUY GENERALIZADA DE «PLANTAR» UN TRONCO DE ÁRBOL —EL MÁS GRANDE QUE SE HAYA PODIDO CONSEGUIR EN EL TÉRMINO— EN LA PLAZA U OTRO LUGAR NOTABLE DE LA LOCALIDAD. ELLO OCURRE EN FECHAS DIVERSAS, SEGÚN EL USO DE CADA POBLACIÓN, PERO EN MUCHOS SITIOS SE HACE EN LA NOCHE DEL 30 DE ABRIL, DENTRO DE UN CONTEXTO FESTIVO QUE VIENE A EXALTAR LA LLEGADA DEL MES DE MAYO Y CON ÉL, PRESUNTAMENTE, LA PRIMAVERA. EN CADA ÁREA SE LE DOTA DE UN SIGNIFICADO MÁS O MENOS DIVERSO Y PERMANECE MÁS O MENOS TIEMPO «PLANTADO».

Canto denominado
“mayos” en Albarracín (Teruel)